

El 32% de hogares que ahorran lo hacen para cubrir gastos de salud

Pasado el periodo de cuarentena, la actitud de los consumidores cambiará hacia un ahorro para la salud con fines más preventivos, traducido en cheques, consumo de vitaminas, entre otros.

JOSIMAR CÓNDOR JIMÉNEZ

josimar.condor@diariogestion.com.pe

Sí bien la situación de la salud cobró relevancia por la pandemia del covid-19, la preocupación ya venía de antes. Yaunque tal aspecto no llegaba a ser el principal rubro de gasto en los hogares, sí lo era entre los motivos de ahorro de las familias.

Así lo reveló el estudio El Hogar Peruano, de Ipsos Perú, el cual indica que alrededor del 52% de jefes de hogar ahorran y el 32% de ellos lo hace para cubrir gastos de la salud de los familiares.

Javier Álvarez, director senior de Trends en dicha empresa, explicó que esta mayor intención del ahorro orientado a imprevistos de salud responde a un espíritu más reactivo que preventivo en los peruanos. Sin embargo, ello podría cambiar.

“Poscuarentena, la actitud preventiva se activará un poco más, traducida en cheques, consumo de vitaminas

Situación personal durante el estado de cuarentena

¿Cuál diría que es la situación de salud de su hogar con respecto a enfermedades respiratorias?



FUENTE: Ipsos Perú

OTROSÍ DIGO

Ahorro. En promedio, los jefes de hogar ahorran el 17% de sus ingresos. Y luego de la cobertura de gastos de salud, los siguientes motivos de ahorro son cubrir emergencias (30%), estudio de los hijos (23%), mejoras en la casa (11%), entre otros, según señala estudio de Ipsos Perú.

y otros productos. Habrá gente que mantendrá estos hábitos, pero no la mayoría”, comentó a Gestión.

Y si bien el presupuesto fa-

FICHA TÉCNICA

Objetivo: Conocer el perfil del hogar peruano.

Fuentes: INEI (Encuesta Nacional de Hogares 2018) y estudios de Ipsos Perú (Perfiles 2019, Encuesta Hogares 2019, Jefe de hogar 2018 y Cuarentena Covid-19).

Ámbito: Nacional.

noció que aun así sería insuficiente para escalar a los primeros rubros.

Establecimientos y productos

Ipsos Perú también da cuenta de que un 58% de los hogares peruanos reconoció haber tenido problemas de salud el último año, según sus proyecciones con datos del INEI. Entre los principales, destacaban la tos, fiebre y náuseas (40%) y gripe (26%).

Y para atender tales males, el 15% afirmó que suele buscar atención médica, siendo las farmacias los establecimientos de preferencia (23%), seguidos de puestos de salud (9%) y centros de salud (5%) del Minsa, clínicas particulares (5%), Essalud (5%) y otros. Sin embargo, el 44% de los hogares reconoce que no recurre a servicios médicos.

En tanto, el 52% afirmó que se encontraba satisfecho con la atención de los hospitales y clínicas a las que acude. En contraste, 35% dijo que estaba insatisfecho.

Situación de salud

En el contexto de la cuarentena, Ipsos Perú también investigó sobre el estado de salud de los hogares (ver gráfico).

Y por niveles socioeconómicos, encontró que la sensación de estar todos sanos es mayor en el segmento D/E (84%). Mientras que en los NSE B y Chay mayor descarte de coronavirus.

Por género y edad, la situación de salud sería similar, aunque las mujeres tienen una tasa ligeramente mayor de sensación de salud.